
平成２９年東郷町教育委員会１０月定例会 

日時 平成２９年１０月２７日（金）  午後 １時３０分 開会 

                午後 ２時１０分 閉会 

場所 東郷町役場 ２階 第４会議室 

出席委員 教 育 長 石川 光秋 

教 育 長 職 務 代 理 者 小出 直美 

委 員 奥谷 美香 

委 員 近藤 万友美 

委   員 石田 守良 

欠席委員  なし 

説明のため

に出席した

職員の氏名 

教 育 部 長 磯村 元彦  参    事 酒井 保幸 

学校教育課長 水野 幹根  生涯学習課長  中根 一郎  

高校総体室長 樋口 美紀  給食センター所長 石原 稔久 

図 書 館 長 吉田 俊夫 

会議録作成職員 学校教育課長 水野 幹根 

会議録署名委員 教育長、石田委員 

教育長の報告 ⑴ 校長への指導事項等について                      

⑵ 平成２９年度第３回尾張部都市教育長会議並びに尾張部町村教育長会議合

同会議について 

⑶ １０月愛日地方教育事務協議会について 

報告事項 ⑴ １０月校長会について（学校教育課） 

⑵ 後援名義使用許可について（学校教育課）                   

⑶ 要保護・準要保護児童生徒数について（学校教育課）              

⑷ 東郷町民会館指定管理者候補者の選定結果について（生涯学習課） 

⑸ 東郷町総合体育館等指定管理者候補者の選定結果について 

（生涯学習課） 

⑹ 平成３０年度全国高等学校総合体育大会ボート競技大会ポスター図案選考

委員会の結果について（高校総体室）                                              

⑺ 図書館の利用状況について（図書館長） 

議  題 議案第４５号 東郷町給食センター調理業務委託業者選定委員会設置要綱の一

部改正について（給食センター）                           

議案第４６号 東郷町給食センター調理配送等業務委託業者選定委員会委員の

委嘱について（給食センター） 

傍聴者 なし 

 



教育部長  ただいまから平成２９年東郷町教育委員会１０月定例会を開会します。 

教育長、よろしくお願いします。 

教育長  会議の日程につきましては、お手元に配布してあります議事日程のとおりで

す。したがいまして、日程第１、会議録作成職員を指名します。 

 学校教育課長を指名します。 

 次に日程第２、会議録署名委員を指名します。 

 私 石川と石田委員 を指名したいと思いますが、いかがですか。 

委員  異議なし 

教育長 異議なしとのことですので、私 石川と石田委員を指名したいと思いま

す。日程第３、教育長の報告に入ります。 

教育長 ⑴ １０月町内校長会議 報告（10/10） 

ア 不祥事関係  

  ・ 高岡市小学校教諭無免許で事故、逮捕 

    免停処分者は管理職に報告を 

（公用車申請の停止１年間＝旅費請求にも支障） 

    ※車検切れ、免許更新忘れに注意を 

 イ 児童生徒関係の事件記事 

  ・給食を無理に食べさせて嘔吐５人（岐阜県小学校５０歳代女性教諭） 

口頭で厳重注意処分 

ウ 文部科学省・県の関係 

  (ア) 南海トラフ・東海巨大地震の地震予知は困難。１１月１日より暫定

措置の運用開始。  

  (イ) J アラート（北朝鮮がミサイルを発射）で、落下する恐れがある場

合を想定した学校安全計画を 文科省  

※保護者や児童生徒を必要以上に不安にさせない配慮 

エ 依頼事項 

  (ア) 交通指導員さんや交通安全当番の PTA や地域の人への挨拶（できる

分団とできない分団） 

  (イ) 地域の教育力を活用した場合、連絡を（教育員会からもお礼を） 

オ その他 

  (ア) 愛知県「学校給食の管理と指導（七訂版）」「給食の時間における食

に関する指導の基本」 

  (イ) いじめ問題発生時の組織的対応の具体的指示は、校長の責務 

良くないのは、 

①決断しない、  

②下に任せる、 

③先延ばしにする、こと 

 

  (ウ) 児童虐待の防止等に関する法律（児童虐待防止法） 虐待の通告 



義務 

 

⑵ 平成２９年度第３回尾張部都市教育長会議並びに尾張部町村教育長会議 

合同会議 報告（10/12） 

ア 会長挨拶 

・知多市教育長 小宮克裕氏 ・大治町教育長 平野香代子氏 

イ 開催市挨拶 犬山市市長 山田拓郎氏 

ウ 愛知県教育委員会からの連絡事項 

(ア) 生涯学習スポーツ監 橋本礼子氏 

  ・教員育成指標策定等協議会について（教員研修計画と教員が自ら

の姿を振り返るため） 

(イ) 教育企画課 課長 野村 均氏 

  ・部活動指導に関わる負担の軽減（部活動指導員１校３人、４年間

で全中学校配置を検討） 

(ウ) 教職員課 主幹 都築孝明氏 

  ・愛知学園に関わる人事異動（中３学級、小１学級、１３人教員、

広域人事） 

  ・教員の特別業務手当の単価引き上げ（部活 600 円、宿泊 850 円、

予算枠は変わらない） 

 エ 協議議題 

  (ア) 小学校英語教科化に向けた取り組みについて（提案市：半田市） 

  (イ) 小中学校の統廃合について 

 

⑶ １０月愛日地方教育事務協議会 報告（10/20） 

 ア 協議事項 

  ・平成３０年度儀式等日程（案）について承認されました。 

   中学校入学式・始業式 ４月５日（木）、 

卒業式３月５日（火）  

小学校入学式４月６日（金）、始業式４月９日（月）、 

卒業式３月２０日（水） 

 イ 報告・連絡事項 

  ・平成３０年度教職員定期人事異動方針について 

・その他（台風時の学校訪問対応、諸帳簿等の点検に注意） 

 ウ その他 

（ア）教育事務所からの依頼・連絡事項 

・寺西次長・総務課長  

事務職員・栄養職員の定期人事異動・異動希望・昇任 

・横並第２課長 

教員採用試験合格発表をした。教職員表彰（県７２名） 



・学校教育係 

教科書採択（中学校道徳） 

・人事係 

在校時間調査の実施（６、１１、２月の年３回） 

 

以上で報告を終わります。質問がありましたらお願いします。 

委員 質問なし 

教育長 質問もないようですので、以上で教育長からの報告を終わります。  

では次に、日程第４、報告事項に入ります。事務局から説明をお願いしま

す。 

参事 ⑴ １０月校長会報告 

ア 小学校の修学旅行において不登校傾向が見られていた児童もすべて参

加し、無事に帰ってくることができました。 

イ 兵庫小では、１０月１１日に県教委主催の「小 4 プロジェクト」とし

て、愛知教育大学教授による授業の公開を行いました。 

ウ 東郷中学校吹奏楽部が、中部日本吹奏楽コンクール東海大会で、金賞

（文科大臣賞）を受賞しました。 

エ 春木中学校では、J-アラート（ミサイル）放送を実際に流し、訓練を

行いました。 

オ 春木中に転入してきた外国人の転校生がおり日本語が全くできない

が、みよし市の日本語サークルのボランティア支援を得て、毎日登校し

ているそうです。 

カ １０月２１日（土）町内各小学校の学習発表会が行われました。 

キ また、同日、諸輪中学校では避難所体験として「体育館に泊まってみ

よう会」が開催されました。 

ク １０月２６日、東郷中、春木中、諸輪中、本日春木中の文化祭が開催さ

れました。 

ケ 教務主任部会を母体とした「外国語学習導入検討委員会」を開き、来

年度から先行実施となる小学校外国語化に向けた取り組みとして、文科

省や県教委の通知をもとに本町での来年度の在り方、対応等についての

検討を行っています。 

学校教育課長 ⑵ 後援名義の使用許可について 

１ページをご覧ください。過去と同様の内容であるため、４件の専決処分

を行いました。 

⑶ 要保護・準要保護児童生徒数について、２ページをご覧ください。 

  今回５名の異動分を含めて１８５名を準要保護者として認定しました。 

生涯学習課長 ⑷ 東郷町民会館指定管理者候補者の選定結果について、３ページをご覧くだ

さい。申請者は、現指定管理者の東郷町施設サービス株式会社１者でした。 

  ９月２５日に第２次審査を実施し、７人の選定委員により審査を行いまし



た。結果は５ページの集計表のとおりです。 

  続いて、 

⑸ 東郷町総合体育館等指定管理者候補者の選定結果について、７ページをご

覧ください。 

  こちらも申請者は、現指定管理者の東郷町施設サービス株式会社１者でし

た。 

  ９月２５日に第２次審査を実施し、７人の選定委員により審査を行いまし

た。結果は９ページの集計表のとおりです。 

  今後は、１２月議会での審議、議決を経て、平成３０年４月からの５年間

を当該施設の管理者として指定する予定です。 

高校総体室長 ⑹ 平成３０年度全国高等学校総合体育大会ボート競技大会ポスター図案選考

委員会の結果について、別紙をご覧ください。 

  １０月５日開催された選考委員会において、応募作品１４作品の中から、

最優秀作品１点、優秀作品２点、佳作３点を選考しました。 

  今後は、１１月の文化産業まつりにおいて６点とも展示発表します。 

図書館長 ⑺ 図書館の利用状況について、１０ページをご覧ください。 

  今年度の利用状況について、昨年度との比較で微減しています。 

  利用についての PR は行っていますが、周辺の図書館（みよし市・安城

市）がリニューアルされたことも一因と考えています。 

教育長 ただいまの報告事項について、何か質問はありますか。 

委員 校長会の報告で、外国人の転校生についての報告があったが、生徒間のトラ

ブル等はどうか。 

参事 子ども同士は親しくなるのが早いらしく、また現段階では、言葉が通じない

ことによるいじめ等の報告は受けていません。 

教育長 他に質問はありませんか。 

教育長 他に質問もないようですので、以上で報告事項を終わります。 

次に、日程第５、議題に入ります。 

議案第４５号 東郷町給食センター調理業務委託業者選定委員会設置要綱の

一部改正について、事務局から説明をお願いします。 

給食センター長  議案第４５号 東郷町給食センター調理業務委託業者選定委員会設置要綱の

一部改正について、１１ページをご覧ください。 

この案を提出するのは、東郷町給食センター調理業務委託業者選定委員会を

配送業務も加えた選定ができるようにすること等に伴い、改正する必要がある

ためであり、施行期日は平成２９年１０月２７日です。 

教育長 説明が終わりましたので、議案第４５号について審議をお願いします。 

質問がありましたらお願いします。 

委員 委員の任期は年度末までですが、選定は年度内に終了するのか。 

給食センター長 年度内に終了します。 

教育長 他に質問はありませんか。 



 

教育長 他に質問もないようですので議案第４５号について採決に入ります。 

議案第４５号を原案どおり可決することに賛成の方の挙手を求めます。 

委員 全員挙手 

教育長 全員賛成ですので、議案第４５号については可決します。 

次に、議案第４６号 東郷町給食センター調理配送等業務委託業者選定委員

会委員の委嘱について、を議題とします。事務局の説明をもとめます。 

給食センター長 議案第４６号 東郷町給食センター調理配送等業務委託業者選定委員会委員

の委嘱について、１５ページをご覧ください。 

 この案を提出するのは、東郷町給食センター調理配送等業務委託業者選定委

員会設置要綱第３条の規定に基づき、東郷町教育委員会が委嘱するため必要が

あるからです。 

教育長 説明が終わりましたので、議案第４６号について審議をお願いします。 

委員 質問・意見なし 

教育長 質問もないようですので議案第４６号について採決に入ります。 

議案第４６号を原案どおり可決することに賛成の方の挙手を求めます。 

委員 全員挙手 

教育長 全員賛成ですので、議案第４６号については可決します。 

以上で議題は終了し、本日の日程は、これですべて終了しました。これをも

って閉会といたします。それでは、事務局にお返しします。 


